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S07唠家常

郑州晚报市民记者群：223103264 邮箱：zzsqb@sina.cn 热线：96678

俗话说“远亲
不如近邻”，可随着
社会的发展，生活
节奏的加快，城市
里邻里之间的关系
越来越疏远，甚至
变得十分陌生，住
了两三年的邻居，
相互都不认识，只
是通过“猫眼”来观
察和辨别。

然而，位于棉
纺路的鑫苑国际城
市花园36号楼里，
却有这么一个单元
的居民，他们不仅
相互熟知，还互相
帮忙。每逢过年，
楼上楼下都要聚
聚，吃吃饭、唱唱
歌；谁家生病有事
儿，邻里之间都要
帮帮，照看一下。
他们虽不是家人，
却通过共同努力营
造着一个“和谐大
家庭”的氛围。

今儿，咱们就
请居住在这个单元
楼里的居民，跟我
们唠唠他们的幸福
生活。
郑州晚报见习记者

赵柳影

“我们邻里关系处得可好了，不
是一家胜似一家。”采访时，作为单元
楼的中心人物，王宝香说。王宝香今
年 40来岁，作为首批入住 36号楼的
居民，她可以说是这个单元楼的“楼
长”，对于邻里之间感情的联络起着
非常重要的作用。

王宝香介绍，他们这个楼上的大
部分住户都是2009年底到2010年初，
陆陆续续搬进来的。“我是2009年底住
进来的，算是比较早的一批，刚开始大
家都在装修房子，在楼道里来来回回
地忙碌，碰上哪家了，就打个招呼问两
句，或看看人家是怎么装修的，起初就
是这么认识的”。王宝香说，后来就和
楼上楼下越来越熟悉。

“主要是我们单元住的居民都可

好，见几回面，聊两句之后，大家都觉
得可对脾气，这为我们后来的邻里关
系奠定了基础。”王宝香说，一开始也
是女住户聊得多，没事儿凑在一起说
说张家长李家短的，或者一起逛逛
街，在小区里散散步。直到 2012 年
春节前夕，几家女主人又凑在一起聊
天时，她忽然想到既然关系这么好，
为什么不把家庭组织起来，一起聚聚
玩玩呢？

王宝香的提议得到了其他邻居
的大力支持，这便有了 2012 年单元
楼邻里大聚会。“那次聚会还挺成功
的，一共有6家参与，都是全家出动，
带着小孩儿，聚了几十口人，大家一
块儿到饭店吃饭，下午又去唱歌，玩
得都很开心。”王宝香说，这样的活动

不仅大人开心，孩子们也都特别愿意
参加。由于单元楼里住的居民年龄
层不同，孩子们的年龄从五六岁到
20来岁都有。聚会现场便是大人们
相互聊天攀谈，孩子们则不分年龄玩
在一起。

“我觉得这样的活动很好，虽然
我今年已经 20 岁了，但还是很愿意
参加，仿佛长在一个大家庭里，特别
亲切。”王宝香的女儿尚琨说。

2013 年春节期间，因为有了上
一次的经验，邻居们都很自觉地开始
相约 2013 年单元楼大聚会，希望把
这个习惯继续下去。“2013年一共聚
了7家，后来的一家是主动要求参与
的，我希望我们单元楼里的住户都可
以参与进来。”王宝香说。

逢年聚餐关系好，不是一家胜似一家

“住在这个单元楼，我觉得幸福
指数比别人都高，邻里之间聚在一起
也是缘分，得珍惜。”住在14楼的刘
小勤提起自己的邻里关系，高兴得合
不拢嘴。

刘小勤说，他们家也是2009年底
搬进来的，刚住进来时，就觉得单元楼
里的气氛很融洽，大家见面都是笑笑
打个招呼，或者主动聊两句。随着关
系日渐熟知，彼此之间更加融洽。

“我们单元楼里孩子很多，玩开
了，大家都不喊姓名，直接‘哥哥’‘姐
姐’‘弟弟’‘妹妹’地叫，感觉特别亲，
这也给独生子女带来了很好的成长

环境，他们不仅有伙伴玩，还能体会
到原来大家庭式的成长过程。”刘小
勤说，此外，大人们也相互很照应，不
管是接孩子还是送孩子，只要线路一
致，都是派一个代表，接送一群孩子。
并且如果谁家的人没有下班，孩子没
地儿去，邻里直接就帮忙照顾了。

对于如今的城里人来说，串门这
个字眼已经变得有些生疏，而对于刘
小勤来说，想去楼上楼下串个门，那
是非常简单和正常的一件事情。“中
午回家，闻着谁家炒菜很香，就会串
门进去尝尝，一点儿也不会觉得不好
意思。同样我做了好吃的，也会邀请

邻里过来吃，感觉快乐能分享，就变
成了很多的快乐。”

除了分享快乐，邻里之间谁生病
了，大家也都特别担心，“前一段，我
身体不舒服，在家休养，结果邻居们
知道了，隔三差五地来看我，跟我聊
天，帮我解闷，让我觉得很温暖。”王
宝香说，楼上住了一位医生，知道她
生病了，还跑家里给她看病，让她觉
得贴心、方便。

王宝香说，邻里之间在各行各业
工作，平时关系处得好了，不管哪方
面有需要帮助或者咨询的，相互之间
都特别给力。

“住在这个单元楼，我觉得幸福指数比别人都高”

像鑫苑国际城市花园 36号楼这
个单元的居民，处得如此亲密，颇为
少见。他们的相处，有没有什么秘
诀呢？

“我总结有两点，第一点就是账
目必须算清楚，所有活动大家 AA
制。”王宝香说，邻里之间一起出来聚

餐、近郊游什么的，一定不要在钱上
有什么模糊账。

王宝香说，他们每年聚会，都会
将所有花费的钱一一列出来，然后打
印成表，每家发一份，然后按AA制收
取，让大家对账目做到心中有数，这
样就可以避免在钱上有纠纷。

其次，王宝香认为就是
要共同呵护。“邻里之间的
这种感情不是一个人在维
持、联络就可以的，而是需
要大家共同去呵护，只有这
样，感情才能持续下去。”王
宝香说。

相处之道：钱上不要有模糊账

你一言我一语

拨打晚报热线96678，或@郑晚社区报，
把你想唠的内容告诉我们。你也可以加入

“中原二七市民记者群”，在这里和大家一
起唠唠家常，分享和讨论各自的家长里短，
我们的群号是：223103246。或者把你想说
的话传到我们的邮箱：zzsqb@sina.cn,期待
你的声音哦！

参与方式

每逢过年，楼上楼下都要聚聚
生病有事，邻里之间都要帮帮

“住在这个单元楼，我觉得幸福指数比别人都高”
鑫苑国际城市花园36号楼邻里的故事很温暖

对于鑫苑国际城市花园
36号楼这个单元的居民的相处
之道，网友们有何观点呢？

网友“傷感，笩誩”说：感觉城
市里的邻居，和农村的邻居有很大
差别，农村的邻里之间相互串门、聊
天、吃饭都很随意，在城里，邻居最多
也就是说说话。

网友“巧儿”也说：我觉得上述讲
的居民们很幸福，能将邻里关系处得
这么好，很羡慕。同样我也要从自身做
起，热心对待每一位邻居，争取让我们
单元楼也向此靠近。

网友“櫻婲”则感慨：住的环境不一
样，想法也不一样。农村人相处还是纯
朴，城市里能把邻里关系处成这样，不
容易，很好。并建议社区、网格长可以
适时提供帮助。

网友“二七李默群”对邻里关系颇
有研究：现在信息传播可以用光速来
形容，哪个小区出什么事了，谁出于
好心被骗了，谁家的小孩被拐了，让
所有人都提心吊胆，不敢相信任何
人，让邻里之间缺乏安全感。此外，
经常在小区内看到邻里之间因为
一点儿小事就闹得不愉快，这说
明大家缺乏沟通互信。同时，我
们现在的社区硬件条件是越来
越好了，但是社区缺乏软件建
设，只有软件建设得好才能
真正地构建和谐社区，改善
邻里关系。因此，邻里之间
要相互谦让、相互谅解，退
一步海阔天空，就没有处
理不好的关系了。


